



FRENTE POLÍTICOS

1. La palabra empatía. Cuando las relaciones entre México y Estados Unidos atraviesan por el momento más cordial en mucho tiempo, coincidentemente, y para bien, se celebraron ayer los 200 años de relaciones entre ambos países. Como parte de la agenda, destacan dos puntos. El primero, la reunión del canciller **Marcelo Ebrard** con **Chris Dodd**, asesor especial del presidente **Joe Biden** para las Américas, que selló la Declaración de Amistad del Bicentenario. El enviado de **Biden** se entrevistó con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, con quien intercambió cartas alusivas al festejo. Y, el segundo, que la doctora **Beatriz Gutiérrez Müller** y la primera dama **Jill Biden** intercambiaran en redes mensajes de felicitación. Escribe sus primeras líneas la histórica visita. Cordialidad bilateral.

2. Hora cero. El momento de las definiciones llegó para el senador **Ricardo Monreal**. Atraviesa el dilema de votar la reforma electoral a favor o en contra, lo que definiría su futuro político. Si logra un cambio significativo y mejora la minuta aprobada en la Cámara de Diputados, mejorará su capital político y confirmará que siempre está del lado de la Constitución y de la ley. Dados los rebotes que ha tenido la iniciativa para enmendar ciertos errores, quedó expuesto que tenía razón **Monreal**, quien aún defiende los puntos que le parecen indispensables, cuando dijo, hace unas semanas, que era necesario darle tiempo a la minuta para su revisión y evitar así que se colaran equivocaciones. Experto en resolver encrucijadas, ésta, que es mayor, tiene el tinte de lo constitucional. Nobleza obliga.

3. Sin vuelta atrás. La Comisión de Gobernación del Senado aprobó el plan B de la Reforma Electoral, con algunos cambios. El dictamen de la minuta fue avalado con 10 votos a favor, ya que las y los legisladores de la oposición se retiraron argumentando que la reu-

nión era ilegal. Tras rechazarse la petición de postergar el debate hasta 2023, los integrantes del Bloque de Contención destacaron que usarán todos los instrumentos legales y políticos para poner un freno a la reforma. El senador del PAN **Damián Zepeda** aseguró que la reforma es un "cochinerito", por lo que usarán, incluso, prácticas dilatorias para detenerla. La batalla de batallas continúa. ¿Cuál de las propuestas beneficia a México?

4. Tiempo y forma. No hagas cosas buenas que parezcan malas. En ese sentido se maneja el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, quien descartó participar por ahora en un proceso de debates entre aspirantes de Morena para la Presidencia, como propuso el canciller **Marcelo Ebrard**. Señaló que habría que esperar los tiempos que fije el partido e, incluso, en el caso de la separación del cargo para contender por esta posición, dijo, se ceñirá a lo que marca la Constitución, que sería hasta enero de 2024. "Yo creo que todo tiene su tiempo, así que hay que esperar, ni modo que caigamos en actos anticipados de campaña, yo creo que ya vendrá el tiempo y el espacio para debatir y confrontar". Pero ir calentando motores no está nada mal...

5. Lamento coahuilense. Hasta el momento, de acuerdo con lo que informó ayer **Mario Delgado**, líder nacional de Morena, los resultados de las encuestas para la candidatura a la gubernatura de Coahuila le son favorables al senador **Armando Guadiana** y, por tanto, será él quien coordine los trabajos de organización de los Comités de Defensa de la 4T en Coahuila. Lejos de lo que aparenta, con un *outfit* que nos remite al personaje de **Rius**, en *Los agachados*, el cacique del pueblo, don Perpetuo del Rosal, **Guadiana** se colocó por delante del que parecía la mejor opción: **Ricardo Mejía Berdeja**, quien quedó en segundo lugar. Se escucha dentro de Morena que estas son, desde ahorita, unas elecciones perdidas. Allá ustedes.